
Protokoll der Sitzung des studentischen Konvents vom 04.11.2008, 20.00 

Uhr im Festsaal des Studentenhauses 

 
Anwesende:  
Matthias Rögele 

Katharina Nüßlein 

Katharina Günter 

Tobias Staudacher 

Martin Hümmert 

Benedikt Vormwald 

Tatjana Weber 

Verena Seufert 

Katharina Godzik 

Kerstin Mikschl 

Claas Meyer 

Daniel Bartholomae 

Hanna Steuber 

Doris Aschenbrenner 

 

Michael Altmann 

Peter Schlecht 

 

Dennis Majewski 

Frank Alig 

Axel Herber 

David Wyrwas 

Silke Klein 

Florian Herzog 

Clemens Mann 

 

Christiane Schatta 

Eva-Maria Bitter 

Thomas Niebler 

Alexandra Noe 

Thomas Kapitola 

Anna Löschberger 

Frank Wenzel 

 

Stefanie Munzert 

Julia Harz 

Andreas Kreisel 

Frank Dennis Ritter 

Bettina Kraft 

Georg Benjamin 

Matthias Schumann 

 
Abwesende: 
 Charlotte Rapp 
 



Stimmrechstübertragungen: 
 Neringa Bastyte an Christiane Schatta 

Manuel Krone an Stephanie Munzert 
Philippe Gruhl an Michael Altmann 

 Tatjana Weber an Martin Hümmert (von 22.20 – 22.35 Uhr) 
 Katharina Günther an Benedikt Vormwald (ab 22.20 Uhr) 
 
Protokoll: 
 Christiane Schatta 
 
TAGESORDNUNG 

 

1. Festlegung eines Protokollanten oder einer Protokollantin 
2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung des Protokolls der konstituierenden Sitzung 
4. Genehmigung der Tagesordnung 
5. Aus dem Sprecher- und Sprecherinnenrat und seinen Arbeitskreisen 
6. Aus dem Fachschaftenrat, den Kommissionen und den Kollegialorganen 
7. Anträge 
7.1. Besetzung der Kommissionen des Senats 
7.2. Wahl einer studentischen Frauenbeauftragten und ihrer Stellvertreterinnen 
7.3. Wahl der studentischen Mitglieder im Wahlausschuss zur Hochschulwahl 2009 
7.4. Stellungnahme zur Abschaffung der Verwaltungsgebühr 
8. Verschiedenes 
 
Zu TOP 1: 

Christiane Schatta wird per Losverfahren zur Protokollantin bestimmt. 
 
Zu TOP 2: 

Die Anwesenheit wurde kontrolliert und die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 
Zu TOP 3:  

Das Protokoll der konstituierenden Sitzung wurde genehmigt. 
 
Zu TOP 4: 

Georg Benjamin bittet um die Aufnahme eines weiteren Punktes in die Tagesordnung. 
Der neue Tagesordnungspunkt zur Problematik der Studiengebühren bei 
ausländischen Studierenden wird angenommen. 
Da Herr Thoma vom Auslandsamt zur Sitzung geladen war, wurde beschlossen Herrn 
Thoma als erstes anzuhören, die Diskussion aber später unter TOP 8 Verschiedenes 
abzuhandeln. 
 
Herr Thoma berichtet kurz über die Situation der ausländischen Studierenden an der 
Uni und beantwortet die Nachfragen der Mitglieder des Konvents. 
 
TOP 5: 

Benedikt Vormwald berichtet aus dem Sprecher- und Sprecherinnenrat. 
 Ersti-Tisch: bis auf 2 Tage vollständig im gesamten Zeitraum besetzt 

Ersti-Messe: soll im Sommersemester nicht stattfinden, stattdessen ist  



eine Semesteranfangsmesse geplant 
 Ersti-Party: es gab Probleme an der Garderobe, Zahlen folgen voraussichtlich  

in der nächsten Sitzung 
 Semesterticket: Erhöhung ab dem SS 2009 von 41,30 € auf 44,60 € 
  Es werden neue Landkreise hinzukommen, ebenso Erweiterung der  

Linien am Wochenende und der WVV stellt 2 Shuttlebusse zur  
Verfügung für Veranstaltungen am Hubland 

 Haushaltsentwurf: wird in der nächsten Sitzung vorgelegt, da er auch vom  
Fachschaftenrat genehmigt werden muss 

 
Berichte aus den verschiedenen AKs: 
 
Katharina Günther 
AK Ökologie:  

einige neue Leute beim 1. Treffen gewesen, es sind Veröffentlichungen im  
Sprachrohr geplant, es wird über die Durchführung von Stromeffizienz- 
messungen in den Wohnheimen beraten, auch ist ein Ausflug des AK’s geplant 

AK Gleichstellung: 
 Es waren nur 3 Leute beim Treffen, es soll in Zukunft mehr Werbung gemacht  

werden, zum nächsten Treffen ist die Frauenbeauftragte eingeladen, eine  
Reportage für das Sprachrohr ist geplant über persönliche Erfahrungen mit  
Diskriminierung, auch soll eine Austauschplattform geschaffen werden. 
Nächstes Treffen findet am 24.11.2008 statt. 

 
Katharina Nüßlein 
AK Presse:  

Kosten der letzten Ausgabe durch Werbung so gut wie gedeckt, für die  
nächste Ausgabe ist das Thema „Studieren mit Kind“ vorgesehen, auch gibt es 
eine eigene Seite für den Konvent 

 
David Wyrwas 
AK Barrierefrei: 
 Es soll ein Aktionstag geplant werden, neue Gebäudebeschriftungen 
 
Daniel Mann  
AK Internationales: 
 Bereits durchgeführt wurde die Begrüßung neuer Studenten mit reger  

Teilnahme, es findet eine Wochenendfahrt nach Leipzig statt, weitere  
Tagesfahrten wird es im Semester geben 

AK Kultur: 
 Weinprobe 
 Nachtwächterführung am 20.11.2008 
Uni-Theater: 

1. Treffen hat bereits stattgefunden. Das Stück „Weibsbilder“ soll noch in  
diesem Semester aufgeführt werden, ein 2. Stück ist in Vorbereitung/Planung. 

 
Claas Meyer: 
AK HoPo: 
 Weiteres zum Bauunterhalt 



 Aktionen zur Problematik des neu geregelten Buseinstiegs sind geplant 
 Studiengebühren 
AK Datenschutz: 
 Es waren 9 Leute beim Treffen. 
 Aktionen zur Sicherheit sind in Planung (z.B. Live Hack) 
 Herr Baumann (Datenschutzbeauftragter der Uni) soll eingeladen werden 
 
Nachfragen zu den verschiedenen AKs: 
- Unterschied zw. Ersti-Messe und Semesteranfangsmesse 
- Semester-Ticket: Einbeziehung neuer (angrenzender) Verkehrsverbände in das  
  Ticket � nicht möglich 
 
Zu TOP 6: 

Thomas Niebler berichtet kurz aus dem Fachschaftenrat. Er fasst kurz die Sitzung des 
Vortages zusammen.  
 
Katharina Godzik berichtet aus der Kommission für wissenschaftlichen Nachwuchs 
und Gleichstellung über die Vergabe von Stipendien. 
 
Martin Hümmert berichtet aus dem Senat. 
 Transparenz der Senatsarbeit: Beantragung der Veröffentlichung von  

Tagesordnungspunkten für die Studierendenvertretung wurde 
beschlossen. 

 Studienanfangszahlen: sollen zur Verfügung gestellt werden 
 Kommissionsbesetzung: Legitimation der Studierendenvertreter durch den  

studentischen Konvent 
 Hochschulwahlen 2009: 
  Wahltag ist Dienstag, der 30.06.2009 

Wahlvorschläge können vom 22.04. – 05.05.2009, 16.00 Uhr 
eingereicht werden 

 
Zu TOP 7.1: 
Martin Hümmert erläutert kurz die Besetzung der Kommissionen des Senats. 
 
Als Wahlhelfer für alle Wahlgänge (auch folgende TOPs) wurden David Wyrwas, 
Thomas Niebler, Katharina Günther (ab 22.20 Uhr ersetzt durch Katharina Nüßlein) 
und Eva-Maria Bitter bestimmt. (Anmerkung: Wahlgang 6 gibt es wg. 
organisatorischer Probleme nicht) 
 
- Kommission für Studium und Lehre  

• Wahlgang 1:  
Katharina Nüßlein  

  30 Ja, 2 Nein, 4 Enthaltungen, 1 ungültig 
• Wahlgang 2:Ersatz 

Kerstin Mikschl 
  31 Ja, 6 Nein, 2 Enthaltungen, 0 ungültig 
 
- Kommission für Haushaltsangelegenheiten 

• Wahlgang 3: 



Philippe Gruhl 
Claas Meyer 

  9 Philippe, Claas 27, 1 Enthaltungen, 2 ungültig 
• Wahlgang 4: Ersatz 

Philippe Gruhl 
Boris Koch 
  12 Philippe, 24 Boris, 2 Enthaltungen, 1 ungültig 

 
- Kommission für Forschung und Technologietransfer 

• Wahlgang 5: 
Martin Hümmert 
  32 Ja, 2 Nein, 4 Enthaltungen, 0 ungültig 

• Wahlgang 8: Ersatz 
Doris Aschenbrenner 
  32 Ja, 7 Nein, 0 Enthaltungen, 0 ungültig 

 
- Kommission für Planungsangelegenheiten 

• Wahlgang 7: 
Daniel Mann 
Axel Herber 

25 Daniel, 13 Axel, 1 Enthaltung, 1 ungültig 
• Wahlgang 9: Ersatz  

Axel Herber 
Daniel Bartholomae 
  14 Axel, 21 Daniel, 2 Enthaltungen, 3 ungültig 
 

- Kommission für wissenschaftlichen Nachwuchs und Gleichstellung 
• Wahlgang 10: 

Katharina Godzik 
  29 Ja, 6 Nein, 2 Enthaltungen, 2 ungültig 

• Wahlgang 12: Ersatz  
Axel Herber 
  25 Ja, 2 Nein, 10 Enthaltungen, 3 ungültig 

 
- Kommission für zentrale Serviceeinrichtungen 

• Wahlgang 11: 
Benedikt Vormwald 
  33 Ja, 4 Nein, 2 Enthaltungen, 0 ungültig 

• Wahlgang 13: Ersatz 
Claas Meyer 
  27 Ja, 8 Nein, 4 Enthaltungen, 1 ungültig 

 
- Kommission für Internationale Beziehungen 

• Wahlgang 14: 
Hanna Steuber 
  33 Ja, 4 Nein, 0 Enthaltungen, 2 ungültig 

• Wahlgang 15: Ersatz 
Verena Seufert 
  27 Ja, 5 Nein, 5 Enthaltungen, 2 ungültig 



 
Alle gewählten Kandidatinnen und Kandidaten haben ihre Wahl angenommen. 
 
Zu TOP 7.3: 
Wahlausschuss der Hochschulwahl 2009 wird gewählt. 
 

• Wahlgang 16: Zwei Vertreter 
Dennis Majewski 
Georg Benjamin 
Claas Meyer 
Benedikt Vormwald  

  14 Dennis, 16 Georg, 22 Claas, 23 Benedikt, 5 Enthaltungen 
• Wahlgang 17: Zwei Ersatzvertreter 

 Dennis Majewski 
 Georg Benjamin 
 Daniel Mann 
  26 Dennis, 19 Georg, 19 Daniel 

• Wahlgang 19: Stichwahl Ersatzvertreter 
 Georg Benjamin 
 Daniel Mann 
  20 Georg, 20 Daniel 
 Nach Bekanntgabe des Wahlergebnisses zieht Daniel Mann seine Kandidatur  

zurück. Somit ist Georg Benjamin gewählt. 
 
Zu TOP 7.2: 
Doris Aschenbrenner begründet den Antrag zur Wahl einer studentischen 
Frauenbeauftragten. 
 
Es wird ein Änderungsantrag durch die UHG gestellt: 
„Der studentische Konvent möge beschließen, anstelle einer studentischen 
Frauenbeauftragten eine(n) studentischen Gleichstellungsbeauftragte(n) zu wählen.“ 
Axel Herber begründet den Änderungsantrag. 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag: 
  21 Ja, 13 Nein, 8 Enthaltungen 
 
Abstimmung über den (geänderten) Antrag: 
  mit großer Mehrheit angenommen 
 
Wahl des/der studentischen Gleichstellungsbeautrage(n) 
 

• Wahlgang 18: 
 Doris Aschenbrenner 
  21 Ja, 14 Nein, 1 Enthaltung, 2 ungültig 

• Wahlgang 20: Zwei Ersatzvertreter 
 Dennis Majewski 

Julia Harz  
 25 Julia, 19 Dennis, 4 Nein, 28 Enthaltungen 

 



Zu TOP 7.4: 

Martin Hümmert begründet den Antrag zur Abschaffung der Verwaltungsgebühren. 
 
Er stellt ein Änderungsantrag und übernimmt diesen auch gleich: 
Es soll folgender Satz eingefügt werden: 
„Darüber hinaus fordern wir, dass sich die hierdurch geringeren Einnahmen für den 
Staatshaushalt nicht zu Lasten des Budgets der Hochschulen auswirken.“ 
 
Die Nachfragen werden beantwortet eine weitere Diskussion findet nicht statt. 
 
Abstimmung des Antrags: 
  Einstimmige Annahme durch den studentischen Konvent 
 
Zu TOP 7: 
Doris Aschenbrenner begründet den Antrag zum Sondervotum der Fachschaften bei 
Berufungen. Dieser Antrag soll als Empfehlung gesehen werden und wird nach der 
Diskussion von Doris zurückgezogen. 
 
Behandlung des Initiativantrages der Juso Hochschulgruppe, der UHG und von Georg 
Benjamin: 
„Wir stellen den Antrag, dass die Studierendenvertretung sich um die Situation der 
ausländischen Studierenden kümmert. Sie soll in Gesprächen mit der 
Hochschulleitung und dem Senat darauf hinwirken, die Prüfungen der Bedürftigkeit 
und des erfolgreichen Studiums abzuschaffen. 
Weiterhin soll der Fachschaftenrat prüfen, inwieweit eine Schulung interessierter 
Fachschafter und Fachschafterinnen für die Betreuung ausländischer Studierender 
möglich wäre.“ 
 
Die Behandlung des Antrages wird angenommen und Doris begründet. 
Eine allgemeine Diskussion findet statt.  
 
GO-Antrag zur Verschiebung der Behandlung des Antrages von Peter Schlecht. 
Inhaltliche Gegenrede durch Doris Aschenbrenner 
 
Abstimmung des GO-Antrags: 
  18 Ja, 8 Nein  
Die Verschiebung  wird angenommen. 
 
Zu TOP 8: 

- Diskussion der Öffentlichkeit der nächsten Sitzung. 
  Abstimmung über die inhaltliche Diskussion: 
  6 Ja, 11 Nein, Rest Enthaltungen 
  GO-Antrag auf Öffentlichkeit: 
  mit großer Mehrheit und wenigen Enthaltungen angenommen 
 
- Die zukünftigen Sitzungstermine des studentischen Konvents sollen im Sprachrohr,    
  der Mensa, usw. veröffentlicht werden 
 
Schluss der Sitzung um 23.00 Uhr. 


